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Gemeinde Sülstorf 
 
 

 

 
Niederschrift 

3. Sitzung der Gemeindevertretung Sülstorf 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 26.09.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 21:47 Uhr 

Ort, Raum: Feuerwehrhaus, Waldstraße 2 a, 19077 Boldela 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Roland Peters  
  
 
Mitglieder 
Horst Busse  
Dr. Christa Dumrath  
Sebastian Muxfeldt  
Silke Raschpichler  
Heiko Schwindtner  
Sven Krüger  
  
 
Verwaltung 
Michael Fürstenhaupt  
  
 
 

Abwesend 
 
Mitglieder 
Angela Au unentschuldigt 
Annett Huber entschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 3 

 
Zuhörer: 
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit 

Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung   

 

 

2 Bericht des Bürgermeisters   

 
 

3 Einwohnerfragestunde   

 
 

4 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass   

 
 

5 Beratung und Beschlussfassung zu Bauvorhaben 
hier: Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung zum Vorhaben 
"Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin- Landkreis 
Börde " (SuedOstLink+)   

 

BV/13/24/250 

6 Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, 
Schenkungen und Zuwendungen durch die Gemeinde Sülstorf 
hier: Annahme von Geld- und Sachspenden für das 
Haushaltsjahr 2024 (Stand: 17.08.2024)   

 

BV/13/24/249 

7 Beratung und Beschlussfassung zum Antrag des SV Sülte e.V. 
auf Gewährung einer Zuwendung gemäß der Richtlinie zur 
Förderung des kulturellen Lebens der Gemeinde Sülstorf vom 
08. Juli 2010   

 

BV/13/24/252 

8 Sonstiges / neuer Standort Radartafel   

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
9 Beratung und Beschlussfassung zu Baumaßnahmen 

hier: Erschließung des B-Planes Nr. 8 "Wohngebiet mit Kita an 
der Hauptstraße" in 19077 Sülstorf   

 

BV/13/24/248 

10 Beratung und Beschlussfassung zu 
Grundstücksangelegenheiten 
hier: Vorhaben Flächentausch   

 

BV/13/24/251 

11 Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten 
hier: Veränderung Stelle "Betreuerin des Jugendclubs"   

 

BP/13/24/254 

12 Sonstiges / Festlegung des nächsten Sitzungstermins   
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung und Begrüßung durch den Bürgermeister mit 
Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  und 
Beschlussfähigkeit sowie Bestätigung der Tagesordnung 

 

 
Der Bürgermeister, Herr Roland Peters, eröffnete die Sitzung und begrüßte die Anwesenden. 
Er stellte die ordnungsgemäße Ladung sowie Beschlussfähigkeit fest.  
Von 9 Gemeindevertretern waren zu Sitzungsbeginn 7 anwesend. 
 
Die Tagesordnung wurde mit folgender Änderung bestätigt: 
1. als TOP 7 wurde aufgenommen: 
 Beratung und Beschlussfassung zum Antrag des SV Sülte e.V. 

auf Gewährung einer Zuwendung gemäß der Richtlinie zur 
Förderung des kulturellen Lebens der Gemeinde Sülstorf vom 
08. Juli 2010   

BV/13/24/252 

2.  Die Nummerierung der nachfolgenden Tagesordnungspunkte verschiebt sich 
 entsprechend 
3. als TOP 11 wurde aufgenommen: 
 Beratung und Beschlussfassung zu Personalangelegenheiten 

hier: Veränderung Stelle "Betreuerin des Jugendclubs"   

BP/13/24/254 

4. Der bisherige TOP 11 (Sonstiges/Festlegung des nächsten Sitzungstermins)  
 wird TOP 12. 
 
 
 
 
 

 
 

2 Bericht des Bürgermeisters  
 
Haushalt 2025 Planung bitte einreichen, FFw fehlt noch, Boldela hat schon abgegeben aber 
es müssen noch Zahlen nachgereicht werden. 
 
Zur Anfrage von Herrn Busse wie die Pflege des Waldes der in Pacht bei Herrn  
Mothes ist, beurteilt wird: Es waren zwei Begehungen mit Frau Fritsche vom Amt 
Ludwigslust-Land und Herrn Spickermann von der Forst. 
Es besteht kein Handlungsbedarf, der Wald ist so in Ordnung. Der Wald hat sich stark 
begrünt, Kirschlorbeer breitet sich aus, dadurch das der Kronenschluß nur bei ca. 0,7 liegt. 
Es wird noch einen entsprechenden Bericht des Amtes geben.  
 
Zum Radweg Sülte nach Sülstorf gibt es noch keine weiteren Neuigkeiten, Baubeginn 
weiterhin in 2025. 
 
Solarfeld 6 & 7: Herr Baumann hat seine Teilnahme heute abgesagt  
Die Fertigstellung des Walls und Rückbau der Parkflächen bei Solar 6 & 7 ist Mitte 
September als Auftrag an Fa. Zager erteilt. Dies soll dann Anfang Oktober realisiert werden, 
vorher erfolgt Lasereinmessung. Der Termin soll bitte vorher kommuniziert werden, dann 
können der BGM und interessierte Gemeindevertreter teilnehmen. 
 
FFw hat den Feuerlöschbrunnen auch schon getestet. 
 
Der Solarpark ist noch nicht am Netz, fehlen noch ein „paar“ Meter Kabel und erst dann kann  
im Knotenpunkt verschaltet werden. 
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Zum Thema Gewerbesteuer für die Solaranlage besteht noch Handlungsbedarf. Es geht 
noch um die Zerlegung 90/10 und die Zuordnung zur Gemeinde Sülstorf.  
Herr Peters hat seine zukünftige Mitwirkung versagt, solange nicht die 
Gewerbesteueranmeldung des Solaranlagenbetreibers vorgelegt werden kann. 
 
Die Tischtennisplatte in Boldela ist erfolgreich montiert. Auch das letzte Schlupfloch im Zaun 
zur Straße wurde jetzt geschlossen. Die Kinder können nun unbeschwert spielen. 
 
Der Brunnen bei Kleingartenanlage in Sülte wurde gesetzt. 
5x weitere Brunnen im Gemeindegebiet werden gerade eingepflastert. 
 
Das Gemeindehaus in Sülstorf wurde neu gestrichen & Plissee neu montiert, es ist 
außerdem zu prüfen ob es nicht ratsam ist einen Anschlagschutz auf Höhe der Stuhllehnen 
zu montieren um den Zustand des DGH langfristig zu erhalten. 
 
Am 07.09.2024 war Gemeindefeuerwehrball in Hoort, da der BGM leider verhindert war, hat 
Herr Busse teilgenommen. Herr Busse und Herr Thiel berichten von einer gelungenen 
Veranstaltung. 
 
Am 14.09.2024 war Kinoabend in Sülte, organisiert vom Kulturausschuss, auch hier nochmal 
einen schönen Dank. Die Veranstaltung wurde wegen des unbeständigen Wetters in das 
DGH verlegt. Insgesamt haben 30 Anwohner an der gelungenen Veranstaltung 
teilgenommen. 
 
Am 18.09.2024 war die Seniorenbildungsfahrt, diese wurde von Herrn Busse organisiert, 
vielen Dank dafür und auch einen Dank an die Sponsoren.  
Herr Busse berichtete von dem Ausflug und erläuterte die Zahlen. Nähere Ausführungen 
werden beim kommenden Seniorenfrühstück folgen. Auch andere Gemeindevertreter 
berichteten von einem positiven Feedback der Anwohner. 
 
Der Schallschutzzaun Boldela ist in Planungsarbeit beim Amt. Die neue Kollegin Frau Bulz 
hat sich diesem Projekt angenommen. 
 
Für das Neubaugebiet, wird heute der Zuschlag erteilt. 
 
Herr Peters lädt alle Gemeindevertreter zur Bauanlaufplanung ein: 
Datum:      01. Oktober 2024 
Uhrzeit:     14:00 Uhr 
Treffpunkt:      Dorfgemeindehaus, Hauptstraße 7, 19077 Sülstorf, im Anschluss  
  Besichtigung Baufeld   
  
 
Kita-Neubau: Der Bauantrag läuft, seit letzter GV-Sitzung leider nichts Neues. 
 
Es folgt die Vorstellung aller aktuellen Projekte: 
- Umbau FFW Sülstorf 
- Reparatur der Straße "Am Dorfteich" in Sülte 
- Unterflurhydranten Sülte 
- Notstromeinspeisung in Gemeinde- / Feuerwehrhäuser 
- Reparatur Sektionaltore FFw 2024 
- Radweg Sülte / Hasenhäge 
- Nr. 19 Graben verrohren Fam. Kanzok in Sülte 
-Elektroschaltkasten in Sülte erneuern 
-Zaun vor Spielplatz Boldela 
-Umbau Feuerwehr- & Gemeindehaus Sülte 
-neuer Brunnen Sülte bei AGP 
-Bohrbrunnen Kleingartenanlage Sülte 
-neue Brunnen 2023 Sülstorf 
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-Starkstromanschluss alte Trauerhalle 
-Schwalbenhaus umsetzen 
-fünf vorhandene Feuerwehrbrunnen einpflastern 
-gebrauchter Baustromverteiler für Gemeinde 
-Fußweg in Sülstorf zum Friedhof 
-neues Feuerwehrhaus Boldela 
-Pflasterung am FFw-Haus Sülte, Fußweg / Laufweg 15m x 1,20m 
-Straßenbau An der Kartoffelhalle 
-Schweller Bushaltestelle Sülte 
-B-Plan Nr. 8 "Wohngebiet an der Hauptstraße" in Sülstorf 
-Nr. 54 Bankettnachbesserung Sülstorf Neu Sülstorfer Weg 
 
 
 
 

 
 

3 Einwohnerfragestunde  
 
a) Ein Anwohner berichtete von dem Pflanzenwuchs an der Straße von der K30 nach 
Boldela. Wenn ein großes Fahrzeug entgegenkommt muss man schon fast in den Wald 
fahren. Er regt an die Böschung zurück zu schneiden.  
Herr Peters versicherte mit der AGP Lübesse zu sprechen.  
Herr Muxfeldt berichtete in diesem Zuge von dem gleichen Problem auf der Straße von 
Uelitz nach Sülte. 
 
b) Bei der Abgabe von Grünschnitt wird von dem Problem berichtet das der Grünschnitt nur 
vorne im Container abgelegt wird. Der Bürgermeister berichtete das die Gemeindearbeiter 
dies mit dem Schneeschieber immer wieder nach hinten schieben. Dies kann aber nicht 
jeden Tag geschehen. Er wird einen Nachbar mit einem Radlader ansprechen ob dieser 
häufiger übernehmen könnte. 
 
c) Der Zustand des Teiches in Boldela an der Waldstraße wurde bemängelt. Der BGM 
erklärte das dort wieder gemäht werden muss. Die Gemeindearbeiter sind aber aktuell sehr 
ausgelastet. 
d) Es wird der Zustand es Seitenbanketts in Boldela kritisiert.  
Der Bürgermeister erläutert das aktuell keine Arbeiten am Bankett gemacht werden können, 
denn es gibt momentan keine wirklich langfristige Lösung. Es wird parallel innerorts in 
Sülstorf an den bereits ausgespülten Banketten ein Versuch mit einem Bitumen-Mix überlegt. 
Dafür muss aber erst noch eine Freigabe durch das Amt erfolgen. Nach einem erfolgreichen 
Test kann dies Methode auch gerne auf andere Bankette umgelegt werden.  
 
Herr Thiel berichtet das beim Löschbrunnen des Solarparks am Bahnhof in Sülstorf noch ein 
Sanftanlauf und andere Teile fehlen. Herr Peters erklärt das er dies schon mehrfach beim 
Betreiber angemerkt hat, leider wird er immer wieder vertröstet. Er berichtet aber das diese 
Hinhaltetaktik jetzt durch das Amt unterbunden wird, indem die Kosten für solche 
Maßnahmen aus einer Sicherheitseinlage von 50.000 € bezahlt werden sollen.  
 
Herr Thiel berichtet noch von einem nach der Kabelverlegung, nicht korrekt 
wiederhergerichteten Bürgersteig an seiner Grundstücksgrenze.  
Diese Feststellung wird auch bei anderen Stellen des Bürgersteiges bestätigt. Herr Peters 
bittet Herrn Thiel um entsprechende Fotos um diese Stellen bei der bauausführenden Firma 
anzumelden. 
 
Es kommt auch die Frage auf, ob die Hydranten in der Gemeinde kontrolliert werden.  
Alle Anwesenden FFw-Mitglieder erklärten das dies einmal im Quartal geschieht.  
Es wurde von einem zugeschütteten Brunnen in Sülstorf berichtet. Dieser ist inzwischen aber 
wieder von der Feuerwehr freigelegt worden. 
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4 Anfragen der Gemeindevertreter aus aktuellem Anlass  
 
a) Herr Muxfeldt fragte nach dem Bearbeitungsstand der Schwelle an der Bushaltestelle in 
Sülte.  
Herr Peters wird nochmal im Amt nachfragen. Der letzte Stand war das die Rückmeldung der 
Verkehrsgesellschaft Ludwigslust-Parchim noch fehlte. 
 
b) Herr Busse fragte nach dem Stand des städtebaulichen Vertrages für die Windmühlen in 
der Gemeinde. 
Herr Peters berichtete von dem Stand der Dinge. Der Vertrag wird aktuell noch vom BGM 
der Gemeinde Uelitz, Herrn Meyer, geprüft. 
 
 
 

 
 

5 Beratung und Beschlussfassung zu Bauvorhaben 
hier: Behörden- und Öffentlichkeitsbeteiligung zum Vorhaben 
"Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin- Landkreis Börde 
" (SuedOstLink+) 

BV/13/24/250 

 
Die Gemeindevertreter beraten sich über die Punkte an denen sich die Trasse auf den 
Bereich von der Gemeinde auswirkt. Es wird festgestellt das die Trasse in der bevorzugten 
Variante nicht in der Nähe der Gemeinde verläuft. 
 
Beschluss: 
Von der Gemeinde Sülstorf werden zum Vorhaben „Höchstspannungsleitung Klein 
Rogahn/Stralendorf/Warsow/Holthusen/Schossin - Landkreis Börde“ (SuedOstLink+) – 
Vorhaben 5a BBPlG Abschnitt E der 50Hertz Transmission GmbH keine Anregungen, 
Hinweise und Bedenken vorgebracht.  
 
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl aller Mitglieder: 9 

Davon anwesend: 7 
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0 

Anzahl der Ja-Stimmen: 7 

Anzahl der Nein-Stimmen: 0 

Anzahl der Stimmenenthaltungen: 0 
 

 

 
 

6 Beratung und Beschlussfassung zur Annahme von Spenden, 
Schenkungen und Zuwendungen durch die Gemeinde Sülstorf 
hier: Annahme von Geld- und Sachspenden für das Haushaltsjahr 
2024 (Stand: 17.08.2024) 

BV/13/24/249 

 

 
Beschluss: 
1. Die Gemeinde Sülstorf nimmt die Geldspenden für das Haushaltsjahr 2024 in Höhe 

von 630,00 € gemäß anliegender Auflistung (Stand 12.09.2024) an. 
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2. Es wird versichert, dass die Spenden für den/die zuwendungsbegünstigte/n Zweck/e 
verwendet werden und o.g. Betrag bzw. Beträge nicht vertraglich oder ähnliche 
Verpflichtungen des Spenders gegenüber der Gemeinde Sülstorf beruhen (keine 
Sponsorenbeträge, Werbegelder u. ä.), sondern ausschließlich freiwillige, 
unentgeltliche Spenden sind. 

3. Die Amtskasse des Amtes Ludwigslust-Land wird beauftragt, die entsprechenden 
Zuwendungsbestätigungen zu erstellen. Gemäß § 50 Abs. 4 Ziffer 2 Buchst. A EStDV 
(Einkommensteuer-Durchführungsverordnung) ist steuerrechtlich bis zu einem 
Spendenwert von 300 EUR keine Zuwendungsbescheinigung notwendig. Der 
Bareinzahlungsbeleg oder die Buchungsbestätigung eines Kreditinstituts mit den 
entsprechenden Informationen (Empfänger, Verwendungszweck) ist ausreichend und 
wird vom Finanzamt anerkannt. 

 
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl aller Mitglieder: 9 

Davon anwesend: 7 
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0 

Anzahl der Ja-Stimmen: 7 

Anzahl der Nein-Stimmen: 0 

Anzahl der Stimmenenthaltungen: 0 
 

 

 
 

7 Beratung und Beschlussfassung zum Antrag des SV Sülte e.V. auf 
Gewährung einer Zuwendung gemäß der Richtlinie zur Förderung 
des kulturellen Lebens der Gemeinde Sülstorf vom 08. Juli 2010 

BV/13/24/252 

 
Der Bürgermeister erläuterte die komplizierte Beschaffung und den bürokratischen Aufwand 
bei der Beschaffung diese Musikanlage.  
 
Beschluss: 
" 1. Der Antrag des SV Sülte e.V. vom 04.06.2024 auf Gewährung einer Zuwendung für  
 den Kauf einer Musikanlage im Trolley-Format für Veranstaltungen im Vereinshaus ist  
 förderfähig. 
 
  2. Der SV Sülte e.V. erhält auf der Grundlage der Richtlinie zur Gewährung von 
 Zuwendungen zur Förderung des kulturellen Lebens der Gemeinde Sülstorf vom 
 08. Juli 2010 eine Zuwendung in Höhe von 220,00 €. 
 
   3. Die Finanzierung der Förderung ist über das PSK 28101.54191000 (Zuweisungen u.  
 Zuschüsse für laufende Zwecke / an Vereine) abgesichert. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Anzahl aller Mitglieder: 9 

Davon anwesend: 7 
Anzahl der ausgeschlossenen 
Mitglieder: 0 

Anzahl der Ja-Stimmen: 6 

Anzahl der Nein-Stimmen: 0 

Anzahl der Stimmenenthaltungen: 1 
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8 Sonstiges / neuer Standort Radartafel  
 
Die Radartafel steht aktuell in Boldela und wird dort bis zur nächsten GV-Sitzung auch 
bleiben. Die Radartafel war zur Reparatur. Herr Peters wird die Ausrichtung noch verbessern 
und auch die Einstellungen noch anpassen. 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Roland Peters  Michael Fürstenhaupt 
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